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Nos encontramos ya a pocas semanas de que el 
Papa Francisco abra la Puerta Santa de la Basí-
lica de San Pedro en Roma, en la tarde del 24 de 

diciembre, Nochebuena, dando inicio al Jubileo ordina-
rio del 2025, que, según una antigua tradición, el Papa 
convoca cada veinticinco años.

El Papa Francisco ha querido que este Año Santo se 
celebre bajo el signo de la esperanza, de modo que, ante 
el temor, el desaliento o la duda, sea una ocasión de en-
cuentro vivo y personal con Cristo y se reavive en todos 
la esperanza que nace de sentirnos amados por Él.

A lo largo de la vida, nos encontramos con momen-
tos difíciles, momentos de prueba. En nuestro mundo 
también descubrimos situaciones de guerra, soledad, 
violencia o abandono. “Todos estamos llamados a ser 
signos tangibles de esperanza para tantos hermanos y 
hermanas que viven en condiciones de penuria”.

En la Bula con la que el Papa Francisco convoca este 
Jubileo, nos presenta situaciones concretas que nece-
sitan un signo de esperanza: la tragedia de la guerra, 
la pérdida del deseo de transmitir la vida humana, la 
situación de los presos, enfermos, jóvenes, migrantes, 
ancianos, pobres…

El Jubileo de 2025 es una oportunidad para cultivar 
nuestra esperanza, que se fundamenta en Cristo, el Se-
ñor muerto y resucitado, centro de nuestra fe y núcleo 
de la esperanza cristiana. Nosotros, sus discípulos, es-
tamos llamados a encender esa luz y a dejar huella de 
esa misión.

También es una oportunidad para experimentar la in-
dulgencia, la ilimitada misericordia de Dios “que des-
truye nuestros pecados, sana nuestros corazones y nos 
levanta y abraza”. Qué mejor manera de conocer a Dios 
que dejándonos reconciliar con Él, a través de su per-
dón.

En nuestra diócesis de Albacete, siguiendo las indi-
caciones de la Bula de Convocatoria, celebraremos la 
apertura solemne del Año Jubilar el domingo 29 de di-
ciembre de 2024, en la Catedral de Albacete, a las 5 de 
la tarde.

Que este acontecimiento sea una 
oportunidad para dejarnos atraer por 
la esperanza que no defrauda, que se 
ancla en Cristo y que podamos conta-
giarla a cuantos la deseen.



A LA LUZ DE LA  PALABRA

Un Rey que transforma 
el mundo desde la 
verdad y el servicio

En el diálogo de Pilatos 
con Jesús, que recoge el 
Evangelio de este domin-

go, se manifiesta, de manera tan 
clara como en pocas perícopas 
evangélicas, la confrontación de 
dos modos de ser tan distantes 
como son el de Dios y el del mun-
do (entiéndase la mundanidad, 
en ese modo de distinguirlos que 
los escritos paulinos reflejan tan 
bien). ¿Tú eres Rey? ¿Qué rey eres? 
¿Uno que manda y se impone, o 
uno que convence porque propo-
ne y es el mejor testigo de su pro-
pia propuesta, en esa coherencia 
que tanto se echa en falta en la 
mundanidad? Eres Rey, ¿por ra-
zón de qué o de quién? ¿De dónde 
viene tu potestad? ¿Del avasallar y 
hacer de los demás un trampolín 
para las propias aspiraciones, o 
del servir y ponerse a los pies de 
los demás, como hizo Cristo pocas 
horas antes de esta escena con sus 
discípulos?

Con toda razón le dice Jesús a 
Pilatos: “Mi reino no es de este 
mundo”. Este mundo rige por 
otros parámetros. Los de Cristo 
marcan un sendero distinto, que 
no es de este mundo pero que se 
desarrolla en el mundo, hasta 
transformar el mundo en un lugar 
más “de Dios”, porque es más “de 
los hombres”, en la auténtica rea-
lización de los anhelos del cora-

zón humano. Porque es un mundo 
más de verdad, de “la Verdad”. 

“Para esto he venido al mun-
do”, continúa respondiendo Cris-
to a Pilatos, “para dar testimonio 
de la verdad”. Esa que el mundo 
postmoderno en el que vivimos 
niega. Tú tienes tu verdad, yo la 
mía…. Es como acabar por reco-
nocer que no existe “la” verdad. 
Ciertamente, la Verdad es polié-
drica, y para conocerla en profun-
didad no basta con una sola mira-
da. Bien sabemos en la Iglesia de 
la riqueza que supone acercarse 
a la Verdad desde distintas pers-
pectivas para captarla con mayo-
res matices. Al fin y al cabo, “todo 
el que es de la verdad escucha mi 
voz”, y la misión del cristiano es 
replicar y potenciar, ser el altavoz 
de la Verdad que es Cristo, para la 
vida del mundo. Ese mundo que, 
restaurado por Cristo y su modo 
no-mundano de ser y de hacer, 
brilla de un modo nuevo, renova-
do y renovador. 

A este Rey, que todo lo hace 
nuevo porque recupera lo que hay 
de original y auténtico en el cora-
zón del hombre, es al que procla-
mamos Rey. Que sea un recono-
cimiento, no sólo con los labios 
sino sobre todo con el corazón, 
con nuestras actitudes obras; esa 
es la misión que asumimos los 
súbditos de tan buen Rey.

1ª lectura: Daniel 7, 13-14
Salmo  92

2ª lectura: Apocalipsis 1, 5-8

Juan Iniesta
Delegado zona Sierra

Evangelio: Jn. 18, 33b-37

En aquel tiempo, Pilato dijo a 

Jesús:

«¿Eres tú el rey de los judíos?».

Jesús le contestó:

«¿Dices eso por tu cuenta o te 

lo han dicho otros de mí?».

Pilato replicó:

«¿Acaso soy yo judío? Tu gente 

y los sumos sacerdotes te han en-

tregado a mí; ¿qué has hecho?».

Jesús le contestó:

«Mi reino no es de este mundo. 

Si mi reino fuera de este mun-

do, mi guardia habría luchado 

para que no cayera en manos de 

los judíos. Pero mi reino no es de 

aquí».

Pilato le dijo:

«Entonces, ¿tú eres rey?».

Jesús le contestó:

«Tú lo dices: soy rey. Yo para 

esto he nacido y para esto he ve-

nido al mundo: para dar testi-

monio de la verdad. Todo el que 

es de la verdad escucha mi voz».

La Palabra

Congregación de Religiosos Terciarios Capuchinos 
de Ntra. Sra. de los Dolores - Amigonianos

Fundada por el P. Luis Amigó y Ferrer, religio-
so capuchino, el 12 de abril de 1889 en Valen-

cia, España.

Nuestra congregación participa en la misión de 
la Iglesia, sacramento universal de salvación, con 
una misión especial: “la educación cristiana de los 
niños y jóvenes que se han desviado del camino de 
la verdad y el bien”.

En el año 2025 celebraremos 75 años de presen-
cia en esta Diócesis de Albacete, en la ciudad de 

Hellín, donde los religiosos hemos desarrollado 
nuestro apostolado desde entonces.

Actualmente, vivimos nuestro carisma aten-
diendo la capilla y el colegio de 
Nuestra Señora de los Dolores, la 
capellanía de la Residencia de 
los Ancianos Desamparados, y 
la Parroquia de San Francisco 
Javier (Sierra, Tobarra).

Vida 
consagrada



Hablando con...

Tíscar Espigares Pinilla es doctora en Ciencias por la Uni-
versidad Autónoma de Madrid y responsable de la comunidad 

Sant’Egidio en Madrid. Ha visitado Albacete para presentar 
la Bula de Convocatoria del Jubileo Ordinario del año 2025.

La Iglesia es La Iglesia es 
portadora de portadora de 

esperanza cuando esperanza cuando 
practica el Evangeliopractica el Evangelio

Tiscares, ¿por qué el Papa ha decidido dedicar el 
próximo Año Jubilar a la esperanza? 

Creo que el Papa ha enfocado este Jubileo en 
el tema de la esperanza debido a la situación que 
atraviesa el mundo hoy en día. Parecía que con el 
cambio de milenio se abría un horizonte de paz y 
entusiasmo, especialmente tras el fin de la Gue-
rra Fría y la caída del muro de Berlín. Sin embargo, 
las guerras no han dejado de aumentar y son cada 
vez más amenazantes, con el riesgo incluso de una 
guerra nuclear. El Papa se refiere frecuentemente 
a esta “tercera guerra mundial en pedazos”. Ade-
más, la pobreza y la desigualdad están en aumento. 
En fin, este mundo nuestro está sediento de espe-
ranza y de un futuro mejor, y la Iglesia, a través de 
este Año Jubilar, busca responder a esa necesidad 
vital de todos, ofreciendo la posibilidad de mirar al 
futuro con confianza.

¿Está la esperanza un poco dormida en la Iglesia y 
en el mundo?

Sí, la esperanza está dormida y el Papa quiere 
avivarla no solo en la Iglesia, sino también en el 
mundo. Existe un mundo dormido ante tragedias 
como la de los refugiados, que desaparecen en el 
mar en una especie de hemorragia de vidas hu-
manas ante la cual parecemos insensibles. El Papa 
quiere despertar la esperanza y nos pone en el ho-
rizonte la vida de los pobres. En su Bula, menciona 
a los ancianos, a los enfermos, a los migrantes y a 
los presos. Son personas cuyas vidas representan 
un grito silencioso que clama por un cambio ur-
gente en el mundo. Este es el mensaje que el Papa 
quiere transmitir con esta Bula.

¿Con qué acciones concretas puede ser la Iglesia 
portadora de esperanza?

La Iglesia es portadora de esperanza cuando vive 
y pone en práctica el Evangelio. Debe ser una Igle-
sia madre que no deje huérfanos a quienes son des-
cartados por la sociedad. Tiene que ser una Iglesia 
familiar, comunitaria, que responda a este fuerte 
individualismo que nos deja cada vez más solos. 

Creo que una de las pandemias más importantes, 
además del COVID, es la pandemia de la soledad, 
que se extiende cada vez más. En este mundo frag-
mentado, la Iglesia debe ser un testimonio de uni-
dad.

Desde tu experiencia con las personas sin hogar, 
¿cómo podemos llevar esperanza a los más pobres?

La esperanza se lleva no solo a través de ayudas 
materiales, como alimentos o ropa, que, por su-
puesto son necesarias, sino que los pobres nos en-
señan algo muy importante que todos necesitamos 
tanto como el oxígeno para vivir: el cariño, el tener 
a alguien que se acuerde de nosotros, que nos lla-
me por nuestro nombre y que se interese por nues-
tras alegrías y tristezas. Este es uno de los grandes 
aprendizajes que nos aporta la amistad con los po-
bres.

¿Cómo puede ayudarnos el camino sinodal en este 
Año Jubilar?

El Sínodo implica caminar juntos. Y “juntos” es 
una palabra clave, nos señala el camino hacia el fu-
turo. Como mencioné antes, el individualismo nos 
deja solos y sin esperanza; no nos permite vivir ni 
construir un futuro. El Papa lo expresó claramente 
durante la pandemia: “Estamos todos en la mis-
ma barca”. Juntos, podremos enfrentar el futuro y 
construir esa fraternidad universal, que es la base 
capaz de sostener al mundo.

Además de ir a Roma, ¿cómo podemos ser “peregri-
nos de esperanza” como dice el lema de este Jubileo?

Quienes puedan acercarse a Roma seguramen-
te tendrán una experiencia significativa. Pero ser 
“peregrinos de esperanza”, como el Papa desea, 
significa también caminar en la vida con un sen-
tido y una meta clara. No se trata de un turismo de 
experiencias que se consumen rápidamente, como 
es tan común en el mundo contemporáneo. El pe-
regrino camina más despacio, pero sabe a dónde se 
dirige. Nosotros caminamos hacia ese reino de paz 
y de Dios, que ya está presente en el mundo, pero 
que debe crecer aún más.
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Actualidad

El Papa con nuestros Seminaristas

Los seminaristas de nuestra Diócesis, acom-
pañados por el Administrador Diocesano, Ju-
lián Ros, y el Rector del Seminario, Francisco 

Prados, participaron en la mañana del 7 de noviem-
bre en la audiencia que el Papa Francisco concedió 
a todos los seminaristas de la Provincia Eclesiástica 
de Toledo, quienes también estuvieron acompaña-
dos por sus obispos.

En un breve discurso y con su habitual tono 
de humor, el Papa hizo hincapié en cuatro ti-
pos de cercanía que deben fomentar los presbíte-
ros: la cercanía con Dios, la cercanía con los obis-
pos, la cercanía entre los presbíteros y la cercanía 
con el santo Pueblo fiel de Dios. El Papa les pidió 
que “no olvidaran estas cuatro cercanías”. Des-
pués hubo un espacio de preguntas y diálogo. 

Para Alberto Martínez, uno de los seminaris-
tas de Albacete, quedaron especialmente gra-

badas las palabras del Papa “en las que nos pe-
día que fuésemos auténticos, fieles a la llamada 
que hemos recibido y seminaristas con alegría”. 

Además, el Papa manifestó al Administrador Dio-
cesano su cercanía con el sufrimiento de letureños a 
causa de las recientes riadas, y envió su bendición a 
todo el pueblo de Letur.

La Conferencia de Religiosos 
Diocesana invita a una mañana 
de retiro el sábado 30 de noviem-
bre, en la Institución Benéfica 
Sagrado Corazón, para dar inicio 
al tiempo litúrgico de Adviento. 
La jornada incluirá momentos 
de reflexión, adoración, medita-
ción, confesión y Eucaristía, con 
el tema “La Oración”, guiado por 
Pedro López. El retiro comenzará 
a las 10 h., y finalizará alrededor 
de las 13:30 h. Todas las personas 
que deseen unirse a este momen-
to de preparación para este im-
portante tiempo en la Iglesia es-
tán invitadas.

CONFER

Retiro de Adviento

La Pastoral de la Salud ha or-
ganizado para el miércoles 27, a 
las 17 h., en el Salón de Actos del 
Obispado, la charla Jubileo 2025: 
Peregrinos de Esperanza. Esta 
sesión formativa ofrecerá claves 
para comprender la bula del Jubi-
leo 2025 e invitar a participar en 
el Jubileo en el contexto de la en-
fermedad. El ponente será el de-
legado diocesano de Pastoral de la 
Salud, F. Álvaro García.

Pastoral de la Salud

Jubileo 2025

COLECTA POR

LA DANA
24 DE NOVIEMBRE

EN FAVOR DE LOS DAMNIFICADOS POR LA
DANA DE VALENCIA Y EL SUDESTE ESPAÑOL
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